

3 juillet: Saint Thomas, apôtre

Texte de l'Évangile (Jn 20,24-29): (...) Thomas lui dit alors: «Mon Seigneur et mon Dieu!». Jésus lui dit: «Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu».

Saint Thomas, apôtre. Des doutes de foi

REDACTION evangeli.net (réalisé à partir de textes de Benoît XVI)

(Città del Vaticano, Saint-Sige)

Aujourd'hui, nous consacrons aujourd'hui notre attention à Thomas, toujours présent dans les quatre listes établies par le Nouveau Testament. Très célèbre et même proverbiale est ensuite la scène de Thomas incrédule, qui eut lieu huit jours après Pâques. Dans un premier temps, il n'avait pas cru à l'apparition de Jésus en son absence: «Si je ne vois pas..., je ne croirai pas!».

Au fond, ces paroles laissent apparaître la conviction que Jésus est désormais reconnaissable non pas tant par son visage que par ses plaies. Thomas considère que les signes caractéristiques de l'identité de Jésus sont à présent surtout les plaies, dans lesquelles se révèle jusqu'à quel point Il nous a aimés.

—Le cas de l'Apôtre Thomas est important pour nous. D'abord, parce qu'il nous reconforte dans nos incertitudes; deuxièmement, parce qu'il nous démontre que chaque doute peut déboucher sur une issue lumineuse au-delà de toute incertitude; et, enfin, parce que les paroles qu'il adresse à Jésus nous rappellent le sens véritable de la foi mûre et nous encouragent à poursuivre sur notre chemin d'adhésion à sa personne.